



## COMISION PARA EL ESTUDIO DE LA DEMOCRATIZACION DE LOS CUERPOS COLEGIADOS

Quedó instalada e inició sus trabajos la Comisión Especial designada por el Consejo Universitario, que se encargará del estudio de la democratización de los cuerpos colegiados.

Preside la comisión el licenciado Sergio Domínguez Vargas y participan en ella los consejeros, profesores: doctor José Laguna García, licenciado Víctor Flores Olea, doctor Ricardo Guerra Tejada, licenciado Pedro Astudillo Ursúa, doctor José F. Herrán, doctor Alonso Fernández González y licenciado Raúl Benítez Zenteno; alumnos: señorita Laura Calderón Grajales y señores Enrique Echavarría Pérez, Gilberto Hershberger Reyes, Adolfo Desentis Rodríguez, José Monroy Zorrivas, Ernesto Ortiz Cruz y Abel Mendoza Trejo, y el empleado señor José Fernando García García.

En su primera reunión, la comisión acordó hacer un llamado a la comunidad universitaria, para que envíen sus puntos de vista, sugerencias sobre este tema a las oficinas de la Secretaría General.



Tercera Epoca Vol. VII No. 11. Ciudad Universitaria, 14 de diciembre de 1973

Nuevas perspectivas para los estudiantes

### PROGRAMA LA U.N.A.M. SU CRECIMIENTO

El Rector Guillermo Soberón expresó que la Universidad Nacional Autónoma de México se dispone a satisfacer el crecimiento de la población estudiantil y al mismo tiempo a elevar la calidad de la enseñanza, durante la reunión que él y sus principales colaboradores tuvieron con rectores y directores de Universidades e Institutos incorporados a la UNAM, el pasado lunes.

Tras subrayar —en la sala de congresos de la Unidad Independencia— que en los próximos años la Universidad tendrá apro-

ximadamente 300 mil estudiantes a nivel de licenciatura, el doctor Soberón dijo que las nuevas unidades universitarias previstas para afrontar el incremento demográfico estarán situadas preferentemente en las partes oriente y norte de la ciudad.

La cifra anterior, dijo, se desprende de la atención que tenemos que dar a los egresados del Colegio de Ciencias y Humanidades —“una vez que este sistema esté conformado produ-

cirá de 25 mil a 30 mil egresados”—, los cerca de 15 mil que ya egresan de nuestra Escuela Nacional Preparatoria, más los que surgen de las escuelas incorporadas y de algunos estados de la República.

El Rector Soberón reveló que las nuevas unidades académicas ofrecen a las autoridades universitarias una gran oportunidad para introducir nuevas fórmulas educativas que amplíen las perspectivas de acción de los estudiantes. Habló también de las posibilidades que existen de implantar los sistemas abiertos de enseñanza.

“El desafío que tenemos enfrente es grande, la empresa no es fácil, requiere de un gran esfuerzo, pero aquí es donde vemos que ustedes y nosotros podremos salir avantes en bien de la atención que tenemos que dar a nuestros estudiantes y que será en sí en bien de México”, concluyó el doctor Soberón.

Al anunciar su retiro de la Dirección General de Revalidación e Incorporación para prestar sus servicios al gobierno federal, la licenciada Elena Jeannetti hizo notar el alto incremento de incorporación a la UNAM de Universidades e Institutos.

“En 1970, dijo, había 125 planteles con estudios incorporados; para el año escolar 1973-74 contamos con 280 instituciones en las que el espíritu de trabajo e investigación alienta a la juventud mexicana. Las nuevas escuelas, en su mayoría, son de provincia y muchos de ellos de nivel superior, con lo que se ha de descongestionar, en parte, el sistema educativo central.

“Esta Dirección tenía registrados más de 40 mil alumnos en 1970; para 1971 ya fueron 60 mil y debido a la metodología, aplicada, actualmente son cerca de 100 mil alumnos los incorporados a la Universidad Nacional Autónoma de México.



*Los miembros del Consejo Técnico de la Facultad de Filosofía y Letras, en reunión presidida por el Rector Guillermo Soberón.*

## INAUGURO EL RECTOR LOS CENTROS DE INVESTIGACION DE FILOSOFIA Y LETRAS

Los Centros de Investigación de la División de Estudios Superiores de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM fueron inaugurados, el martes 11, por el Rector Guillermo Soberón Acevedo.

Durante la ceremonia de inauguración, a la cual asistieron el doctor Ricardo Guerra, Director de la Facultad de Filosofía y Letras; el licenciado Sergio Domínguez Vargas, Secretario General; el doctor Valentín Molina Piñeiro, Secretario de la Rectoría, entre otros, se exhibió por primera vez en México la película *La culpa es tuya*.

Dicha película fue realizada por estudiantes del Taller de Cine de esa facultad, bajo la dirección del maestro Cristóbal Merino Lanzilotti; es la primera película mexicana que recibe la más alta clasificación, en su categoría, en el Festival de los Pueblos, que se llevó a cabo en Florencia, Italia.

Esta cinta, incluida en la producción mundial de docu-

mentales de corto metraje, ha despertado gran interés en los medios universitarios internacionales, ya que la han solicitado para su exhibición en institutos y asociaciones culturales de ciudades europeas.

El doblaje del filme, originalmente estructurado en torno a una entrevista realizada a estudiantes de la UNAM, se ha terminado en lengua griega, para su proyección en el club de cine de la Universidad Nacional de Atenas, así como en lengua inglesa, para su presentación en diversos países.

*La culpa es tuya*, tiene como temática la crisis que en la actualidad sufre una universidad crítica latinoamericana, donde parecen asentarse los últimos baluartes de libertad y de humanismo, propagados por las primeras universidades europeas.

Este filme será exhibido al público en general durante esta semana en el auditorio Justo Sierra de Humanidades, en la Ciudad Universitaria.

## EL DR. GARCIA MAYNEZ DESIGNADO PROFESOR EMERITO

El doctor Eduardo García Maynez fue designado, anoche por el Consejo Universitario, profesor emérito de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México.

El doctor García Maynez fue Director de la Facultad de Filosofía y Letras entre 1940 y 1942; Secretario de la Universidad Nacional durante la gestión de los rectores doctor Alfonso Caso y licenciado Genaro Fernández Mac Gregor; Director del Centro de Estudios Filosóficos de la Universidad y titular de la Revista de Filosofía y Letras, de 1940 a 1954.

Asimismo, el ahora profesor emérito de la Facultad de Derecho, es miembro titular del Colegio Nacional.

En la Facultad de Derecho ha impartido los cursos de Introducción al estudio del Derecho, Filosofía Jurídica y Derecho Público. En la Facultad de Filosofía y Letras ha sido profesor de Ética e historia de la Filosofía griega, y en la

Escuela Nacional Preparatoria dictó la cátedra de Ética.

### NUEVO REGLAMENTO DE SEMINARIOS EN DERECHO

El Consejo Universitario aprobó además, el Reglamento de Seminarios de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, el cual permitirá una superación en las tareas académicas de la Facultad.

Este reglamento contempla 15 tipos de seminario en todas y cada una de las especialidades del Derecho como el Civil, el Constitucional y de Amparo, el

Penal, el Procesal y el Agrario, entre otros. Asimismo, se podrá crear otro tipo de seminarios, según lo demanden las necesidades del plantel.

Este nuevo reglamento consta de 16 artículos, en los que se estipula la calidad que estudiantes y maestros deben tener para cursar o dictar cátedras, respectivamente; la manera de escoger al director de cada seminario y las formas de elaborar los planes de trabajo.

Este nuevo reglamento sustituye al de Seminarios de la Escuela Nacional de Jurisprudencia del 8 de diciembre de 1946.

### DIPLOMAS A LA GENERACION 1970-73 DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION

La generación 1970-1973 de la carrera de licenciado en Administración de Empresas, de la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM, recibirá sus diplomas el próximo sábado 22 de diciembre en una cena-baile que se efectuará en el salón Independencia del Hotel María Isabel Sheraton.

Los boletos pueden adquirirse en la Facultad de Contaduría y Administración y en Insurgentes Sur 662 despacho 505. Los boletos cuestan 150 pesos.



*La licenciada Elena Jeannetti, Directora General de Revalidación e Incorporación de estudios de la UNAM, abandonará próximamente su cargo para desempeñar importante función en el gobierno federal. Continuará ligada a la máxima casa de estudios como maestra de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Su labor frente a la DGRIE fue brillante, eficaz y fructífera.*

## EL LIC. DIEGO VALADES ANALIZA EL MILITARISMO CHILENO

El militarismo chileno parecía limitado por un importante elemento —que en algo se aproxima a la tesis de Fine— de hondas raíces históricas como son la participación ciudadana en la toma de decisiones políticas a través de la lucha de partidos.

Lo anterior es apuntado por el licenciado Diego Valadés, Director General de Difusión Cultural en su ensayo sobre Chile tránsito hacia la inconstitucionalidad, recién editado por la UNAM.

Valadés subrayó que la influencia europea en Chile también se advierte en la conformación de sus partidos. Radicales,

Socialistas y demócratas-cristianos se caracterizan por su inspiración en modelos europeos.



Así, destaca el titular de la DGDC, un esquema muy simplista de la situación constitucional chilena, en septiembre de 1973, nos permite ver al presidente Allende realizando desmedidos esfuerzos por ceñirse al marco de una constitución ostensiblemente contraria al programa de transformación socialista que, por otra parte, también preconizaba.

Diego Valadés dice en su ensayo que las fuerzas armadas, por lo demás, incidieron en el artículo 23 Constitucional. “Esto quiere decir que la exigencia planteada por los sublevados al Presidente Allende, en el sentido de que renunciara, y la disolución del Congreso por causas tan subjetivas como la ‘imposibilidad de que funcionara en las circunstancias existentes’, constituyen una ostensible violación constitucional y por ende, no produce más efectos que los de hecho, y para convalidar una decisión como la adoptada por las fuerzas armadas chilenas habría necesidad de que el propio pueblo chileno la ratificase”, señala Valadés.

### CONVIVIO EL RECTOR CON TRABAJADORES UNIVERSITARIOS

El Rector Guillermo Soberón convivió con colaboradores, empleados y trabajadores universitarios, a quienes expresó sus parabienes con motivo de esta época navideña y de fin de año.

El martes a las 12.30 horas estuvo con quienes trabajan en la Dirección de Difusión Cultural, en el jardín posterior de Radio Universidad.

El licenciado Diego Valadés, Director General de Difusión Cultural, recibió al doctor Soberón, quien llegó acompañado por el licenciado Sergio Domínguez Vargas, Secretario General de la UNAM.

Posteriormente, el Rector estuvo en el edificio de las Oficinas Administrativas No. 2.

Ahí compartió momentos de alegría y fraternidad con empleados y trabajadores de las

Direcciones Generales de Personal Académico, de Asuntos Jurídicos y de Adquisiciones, así como de las Comisiones de Intercambio Académico, Becas.

Acompañaron al doctor Soberón, entre otros funcionarios, el ingeniero Javier Jiménez Espriú, Secretario General Auxiliar; ingeniero Carlos Orozco Sosa, Director General de Personal; licenciado Jorge Carpizo, Abogado General; licenciado José Dávalos, Director General de Asuntos Jurídicos.

Luego el Rector departió con personal académico de las escuelas y facultades y de los institutos de investigación científica y humanística.

Ayer saludó a los trabajadores de la Torre de Rectoría, cuyas oficinas recorrió en su totalidad.



#### GACETA UNAM

**Universidad Nacional Autónoma de México**

**Dr. Guillermo Soberón Acevedo**  
Rector

**Lic. Sergio Domínguez Vargas**  
Secretario General

**Ing. Javier Jiménez Espriú**  
Secretario General Auxiliar

**Dr. Valentín Molina Piñero**  
Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exámenes y vacaciones parciales. Publicada por la Dirección General de Información, 11o. Piso de la Rectoría. C.U. México 20, D.F. Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.